

## Puig planta cara a Sánchez por recortar la cogeneración - El Mundo Castellón al Día - 26/02/2019



El presidente de la Generalitat, Ximo Puig, visitó ayer las nuevas instalaciones del ITC en Almassora. EL MUNDO

# Puig planta cara a Sánchez por recortar la cogeneración

● «Haremos valer nuestra posición a favor de la cogeneración», afirma el presidente del Consell ● Convenio con Ascer para la promoción de la cerámica

**BERTA RIBÉS ALMASSORA**

El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, plantará cara al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, por su recorte a la cogeneración. «Haremos valer nuestra posición a favor de la cogeneración», aseguró ayer el presidente en Castellón en su visita a las nuevas instalaciones del Instituto de Tecnología Cerámica (ITC) en Almassora.

Puig se pronunció ayer en estos términos tras ser preguntado respecto al borrador del Plan Nacional Integrado de Energía y Clima 2021-2030 en el que se prevé el cierre de una de cada tres plantas de cogeneración en España hasta el año 2030. Cabe recordar que el sector cerámico dispone de casi una treintena en la provincia de Castellón, por lo que la medida daría de lleno en la línea de flotación de la industria.

Puig recordó que «el Gobierno central atendió nuestra posición respecto a la cogeneración hace

unos meses, cuando reaccionó positivamente con un ampliación del plan de cogeneración para algunas plantas, y lo que pensamos es que éste es un borrador que va a tener su recorrido, esperemos en la próxima legislatura, y nosotros vamos a hacer valer nuestra posición a favor de la cogeneración».

El presidente del Consell afirmó que «la cogeneración ha sido crucial para el desarrollo de la industria cerámica durante años, pero es evidente también que hay que ir acoplando todo el mercado energético». «A mí lo que me preocupa, sobre todo, es que tenemos que bajar los precios energéticos para la industria, porque es uno de los grandes problemas de competitividad frente a otros países productores», afirmó el presidente.

Además, Puig indicó que el borrador del Plan Nacional Integrado de Energía y Clima «surge desde el Ministerio de Transición Ecológica y evidentemente estará sometido a las

distintas modificaciones en el Parlamento, y cuando esto suceda, porque ya no está operativo en estos momentos, tendremos tiempo suficiente para mejorarlo».

El presidente del Consell garantizó que «el debate de la cogeneración se abordará en positivo» y subrayó que «la cogeneración no tiene los días contados».

En la misma línea de apoyo al sector industrial, el presidente del Consell aprovechó su visita de ayer a las nuevas instalaciones del ITC en Almassora para firmar un convenio con la patronal azulejera Ascer para la promoción de la cerámica. «El principal objetivo del Gobierno valenciano es que se genere más empleo y, para ello, se promueven acciones como la firma de este convenio para promocionar y hacer valer, tanto dentro como fuera de nuestras fronteras, las ventajas de nuestra cerámica», resaltó el presidente del Consell. «Hay que prevenir el futuro para que la in-

dustria cerámica pueda competir con mayor garantías», afirmó.

En la misma línea de trazar el sector cerámico del futuro, Puig se refirió a la necesidad de «combinar los intereses del sector minero con la perspectiva de la sostenibilidad». «La industria minera es fundamental, pero hay que hacer las cosas bien, restaurar y reponer los espacios naturales afectados, pero la minería es absolutamente compatible con el respecto al medio ambiente», aseveró Puig.

El presidente de la Generalitat Valenciana aprovechó también ayer para expresar su clara y firme voluntad de estar «enteramente» al lado de la industria cerámica trabajando en todo momento para impulsar su «desarrollo, crecimiento y posicionamiento», llevando a cabo para ello las iniciativas y acciones necesarias a fin de que el ITC continúe ampliando sus acciones de I+D+i, siempre en apoyo del sector cerámico.

El presidente de la Generalitat

estuvo acompañado por la alcaldesa de Almassora, Mercedes Galí; la rectora de la Universitat Jaume I (UJI) de Castellón, Eva Alcón; el presidente de la AICE-ITC, José Castellano, y otros miembros del Consejo Rector de la Asociación de Investigación de las Industrias Cerámicas (AICE) que, bajo convenio con la UJI, integran el ITC.

Además asistieron numerosos representantes políticos, económicos y sociales, como los presidentes de las patronales Ascer, ANFFECC y Asebec, Vicente Nomdedeu, Joaquín Font de Mora y Juan Vicente Bono, respectivamente; la presidenta de la Cámara de Comercio de Castellón, María Dolores Guillamón, o el presidente del Puerto de Castellón, Francisco Toledo, ente otros muchos.

El presidente de AICE-ITC, José Castellano, puso de manifiesto el agradecimiento a la Generalitat Valenciana por su apoyo en este nuevo impulso a la investigación, mientras que la rectora de la UJI, Eva Alcón, realzó la importancia del ITC para la universidad y el sector cerámico, mostrando su firme apoyo a esta industria a través del instituto.

Por su parte, la alcaldesa de Almassora, Merche Galí, se mostró visiblemente satisfecha por el auge del polígono industrial SUPOI-8, «abriendo paso a la industrialización y al desarrollo del municipio». Galí ensalzó la presencia de un centro investigador como el ITC para Almassora, ya que además «dignifica un edificio que costó dos millones de euros y al que no se le daba ningún uso».